

ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargo todos los responsables de los pueblos. Precios según tarifa.

La Prensa invita a sus anunciantes a presentarse a la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos.

La Prensa

DIARIO REPUBLICANO

Imprenta y Oficina Valeriano Sanz 15 - Santa Cruz de Tenerife. Teléfono número 23. PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración. No serán devueltos los originales. DIRECCIÓN TELEGRÁFICA Prens. Número suelto 5 céntimos.

Asuntos locales

Bases para una Sociedad

Con objeto de discutir las bases que para la constitución de una sociedad en la que pudiesen hallarse representados capitales de todos los pueblos de la isla, ha redactado la Comisión que con tal fin se nombró en una sesión anterior...

EL ARBOLADO

Es realmente lamentable que aquí, donde a costa de grandes esfuerzos e incansables predicaciones, se ha conseguido que algunas de nuestras calles - muy pocas desgraciadamente - se vean adornadas con buenos ejemplares arbóreos...

De la Península

El jefe del gobierno despachó con el rey, informándole de los acontecimientos europeos. Del Ferrol comunican que a la altura del cabo Finisterre se ha visto una escuadrilla de torpederos y submarinos...

Información del día

Una nota del Gobierno inglés. El ministro de la Guerra inglés publica la nota siguiente: Según informes que han llegado al Gobierno de S. M. británica, se sabe que el Gobierno alemán...

Novela á escote

EL CAPITULO X. Ayer terminamos de publicar el interesante capítulo que nuestro querido amigo Emilio Calzadilla escribió para Maxima Culpa. El Sr. Calzadilla ha tenido un singular acierto en el desarrollo de la intensa y apasionada escena que describe entre los protagonistas de la novela.

En la Audiencia

El juzgado de La Laguna instruye sumario, en virtud de oficio que le ha dirigido el inspector de aquella guardia municipal, denunciando que el guardia Francisco Galván Marrero, había sido agredido por Manuel Salas Hernández, el que le rompió la guerrera.

La vacuna contra el cólera

En estos momentos en que, a pesar del frío, está haciendo estragos el cólera en Austria y en Hungría, principalmente en Galitzia, se anuncia que un médico francés, el doctor Vincent, acaba de descubrir una vacuna contra tan terrible enfermedad. El doctor Vincent, profesor del Val de Grace, es el mismo que ha descubierto la vacuna del tifus.

Automóviles para la isla

Hoy serán desembarcados 4 nuevos automóviles «Ford», recientemente llegados a este puerto y también se harán hoy sus pruebas. Con ellos, más otros dos que en breve llegarán a esta Capital, ascenderán a 36 los automóviles de dicha marca en Canarias.

NOTICIAS VARIAS

EL TIEMPO.- Día 6: El cielo nuboso y ventolina con dirección N. N. W. Las lluvias fueron inapreciables. Temperatura máxima a la sombra, 21.2 grados; mínima por la noche, 15.0. Las presiones atmosféricas alcanzaron 766.41 milímetros. Oscilación, 0.8. El mar, llano.

Table with 4 columns: Llegadas, Salidas, Buques mercantes británicos torpederos, Pérdida de vidas. Rows include dates from Dec 31 to Mar 11.

Table with 4 columns: Pérdida de vidas, Fechas, Vapores, CAUSA Y LUGAR. Rows include dates from Feb 10 to Feb 25.

DECLARACIONES DEL REY ALBERTO

Un redactor del «World» ha celebrado una entrevista con el rey Alberto, en la que el monarca belga ha dicho: «Ningún hombre leal procedería de distinto modo que yo. Bélgica no ha salido nunca de una estricta neutralidad...

El Gobierno alemán lo ha demostrado, además, ofreciendo al Gobierno norteamericano el asegurar y verificar en territorio germánico el abastecimiento de la población civil. Esa proposición, que ha sido rechazada, no tenía precedentes por parte de una gran potencia.

Los rusos acaban de romper el gran esfuerzo ofensivo de los alemanes y de los austriacos, a pesar de que hasta ahora sólo han utilizado la quinta parte de los inmensos recursos que les ofrece su reclutamiento. Los acorazados alemanes no se atreven a salir de sus puertos. En cuanto a los submarinos, nosotros y nuestros aliados los hemos hechos naufragar en mayor cantidad que los barcos mercantes por ellos echados a pique.

«Ningún hombre leal procedería de distinto modo que yo. Bélgica no ha salido nunca de una estricta neutralidad; siempre ha sido amiga fiel de todos los pueblos que garantizaban su independencia, y la misma Alemania ha reconocido, en los comienzos de la guerra, que al violar nuestra neutralidad procedía mal.

Los juzgados de Los Llanos, Icod y la Laguna, remiten a esta Audiencia un estado de los procesados y reos declarados rebeldes durante el primer trimestre del año actual. El número de individuos declarados rebeldes, han sido 5 en los 3 juzgados.

Señalamiento para hoy: Juzgado de Tenerife.-Contra José Esp:ña Torres, por rapto.-Abogado, Sr. Calzadilla.-Procurador señor Díaz Casanova. Ecos de sociedad. Acompañado de su señora esposa, se embarcará para la Península, en uso de licencia, el comandante de caballería D. Mariano Galvany.

El domingo último se verificó el sepelio de la distinguida señora doña Mariana Ramos, viuda del comandante Martínez, la cual sucumbió víctima de rapidísima enfermedad. A sus hijos, entre los que contamos estimados amigos, enviamos la expresión de nuestro sentido pésame por la inmensa pérdida que les aflige.

En la estación radiotelegráfica de esta capital se recibió ayer por la mañ un radiograma en que se anunciaba que a la altura del cabo Finisterre se hallaba un vapor japonés pidiendo auxilio. Más tarde nos dicen que un vapor que entraba en el puerto recibió otro radiograma comunicando que el citado buque se estaba hundiendo. Desconocense más detalles del suceso, del que suponemos nos darán cuenta los corresponsales telegráficos.

Se proyecta colocar un pequeño pescante cerca de las escalinatas del muelle principal con objeto de facilitar el embarque y desembarque de equipajes. Se ha constituido en el «Ateneo» de Madrid una comisión de artistas, periodistas y literatos que se encargue de promover una suscripción para erigir en un jardín público de la Corte un monumento a la memoria de Luis Morote. Se ha encargado de modelar el busto, gratuitamente, Mariano Benlliure. El busto para el cual se recaude por suscripción que va a iniciarse.

Don Pedro del Real, uno de los más bravos y mejor reputados generales de ejército, ha solicitado, voluntariamente, su pase a la reserva. Herido por una penosa enfermedad que le restaba resistencia física para soportar la vida de campaña, no ha vacilado en dejar su puesto para que lo ocupe otro. Pudo vestir en mandos de guarnición en la Península y no ha querido hacerlo. En la calle de Alfonso XIII, número 10, continúan abiertas las listas de abono para la temporada teatral que se propone hacer aquí la Compañía de ópera y zarzuela que dirige el Sr. Melantuch. Ha sido nombrado Inspector de primera enseñanza en esta provincia, D. Juan López Tamayo. En el trasatlántico español «P. de Sarrástegui», han llegado los siguientes señores: De Buenos Aires: D. Herminiano Navarro y D. Raimundo Acosta. De Montevideo: Doña Rosario Padron y 4 de familia, doña Isabel Perdigón y doña Petrona Perdigón.

Perdidas de vidas

Según noticias de Lisboa en el sumario que se sigue por las querrelas contra el Presidente de la República y el Gobierno, han comenzado las diligencias.

La estación de Foz ha sido asaltada por gentes del pueblo, que querían impedir a toda costa la salida de géneros. Actuó la fuerza pública, logrando restablecer el orden con poco esfuerzo.

Se asegura que a altas horas de la noche, en sitios pocos concurridos de Lisboa y Oporto, se reúnen sargentos y carbonarios que conjuran en favor de la monarquía.

En el ministerio de Estado han facilitado la siguiente nota oficiosa: «En un artículo titulado «Por la España dispersa», firmado por D. Eduardo Ortega Gasset, se afirma que el ministro de Estado mostró una culpable negligencia para atender a los españoles fugitivos que llegaron a El Paso, con motivo de los atolpeltos cometidos en Chihuahua y Torreón por los revolucionarios mejicanos, hasta el punto de que el ministro de España en Méjico, Sr. Colón, se vio en la necesidad de pedir una limosna a la colonia española de Cuba para repatriarlos.

Esta afirmación, que no es sino reproducción de lo que dijo un periódico de la Habana, y que ha sido varias veces ratificada, es completamente inexacta. La colonia española de Cuba de 2.000.000 pesos para ayuda de los españoles víctimas en la pasada primavera de los excesos de las tropas revolucionarias, pero esta donación, mensuara siempre de agradecimiento, no podía menos de ser muy insuficiente para atender a todas esas necesidades.

Lecciones de inglés

Mr. Robert Rayner, ha abierto clases de dicho idioma en su domicilio. Horario: módicos, clases también a domicilio.

Perdidas de vidas

En el sitio denominado Antequera fué encontrado en las primeras horas de la mañana de ayer, por el vapor interinsular Fuerteventura, un bote de pesca que había zozobrado con 3 tripulantes.

Perdidas de vidas

Estos estuvieron durante tres horas asidos al bote, y cuando se les recogió hallábase completamente extenuados. El bote procedía de la Punta del Hidalgo, de donde había salido el día anterior, sorprendiéndole a las 2 de la mañana un fuerte oleaje que hizo volcar a la pequeña embarcación.

Perdidas de vidas

Los naufragos fueron cuidadosamente atendidos en el Fuerteventura, desembarcándoles ayer en nuestro puerto. Azufre Vezián, el mejor y más puro. De venta, casa de Manuel Feria.





